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不久前刚刚闭幕的合肥市第十四届人大四次会议审议通过了

《合肥市国民经济和社会发展第十二个五年规划纲要》（以下简称

《纲要》），26日上午，合肥市发改委对人代会通过的《纲要》进行首

次、正式、全面的新闻发布。记者在现场采访时得悉，响应社会各

界建言，“三无小区改造”被增加补入省城“十二五”规划，而5年建设1000万平方米保

障性住房依然是“重头戏”。记者也看到了合肥市“十二五”城市空间布局规划等一

系列规划。 记者 刘甜甜 文/图

星报讯（记者 刘甜甜） 智能冰箱能

唱歌、会听话，食物少了，还能自动向超市

下“订单”。日前，记者在合肥市采访时得

悉，“十二五”期间，伴随着物联网时代“智

慧合肥”的到来，以后传统的家电“四大

件”，都将流行“智能牌”。此外，作为合肥

市首个上千亿的产业，这些新颖时尚的智

能家居电器，今后都有望实现“合肥产”！

合肥市经信委副主任余岗告诉记者，

“十一五”创造了合肥家电产业发展史上的

黄金时代，快速、集群发展的家电业成为了

合肥首个千亿产业，合肥已经形成了从产

品研发到核心零部件生产、整机制造、物

流、售后服务的完整产业链，成为最具国际

影响力和国际竞争力的家电制造中心。

“传统家电‘四大件’的产量，拥有全国

近25%的市场份额，也就是说，全国每四台

‘四大件’中，就有一台产自合肥，产量和增

速连续两年位居全国第一位。”余岗说道。

采访中记者还获悉，随着“十二五”期

间基于物联网而发展起来的“智慧合肥”

时代的到来，未来的家电都将走“智能”路

线了！合肥海尔工业园区办公室主任刘

光璞告诉记者，2010 年 1 月，海尔发布了

世界上第一台物联网冰箱，实现了冰箱内

食品的智能管理与网络订购，并带有浏览

资讯、播放视频等多项生活与娱乐功能，

“未来，这些智能家居电器也有望实现‘合

肥产’，到那时，市民们下班之前，往家里

的物联网发个指令，冰箱就可以向超市下

订购单、空调开始调温、电饭煲也开始煮

饭，美好的智能家居生活，就这样不知不

觉地到来了。”

“智能冰箱”能唱、能听还会“购物”
“十二五”期间传统家电将流行“智能牌”

星报讯（记者 赵莉） 自2010年9月1

日起，全省基层医疗机构全部实行基本药

物制度，500余种基本药品实现零差率销

售。新春佳节即将来临，省城合肥的基本

药物是否已经实行了零差价？昨日，合肥

市物价局局长带领检查组，对省城部分社

区医疗诊所、药品零售店价格政策执行情

况进行了重点检查。

检查组先后来到望湖街道社区卫

生服务中心和位于芜湖路上的合肥大

药房进行检查。“从去年 9 月 1 日起，全

省 17 个市、108 个县（市、区）政府办的

1263 个建制乡镇卫生院、605 个社区卫

生服务站、10750 个一体化管理的村卫

生室全部实行基本药物制度，在这些基

层医疗机构，药品实现零差率销售，让

基层医疗机构走上了回归公益之路。”

合肥市物价局相关负责人介绍说，通过

检查发现，合肥的基层医疗机构以及零

售药房基本都能按照文件执行，实现药

品零差价销售。

该负责人介绍说，国家规定的基本

药品有 307 种，我省补充的基本药品有

276 种，总体说，全省共有 583 种基本药

品实现零差价销售。新春佳节临近，近

期合肥市物价局将继续加大执法检查力

度，畅通价格投诉渠道，严厉打击价格违

规行为，维护市场秩序，保障群众生活。

如果市民发现有私自提高药价的现象，

欢迎您拨打电话12358举报。

583种基本药品必须零差率销售
合肥市物价部门：发现私自提高药价可拨打12358举报

“高炮”广告设置将有规划
星报讯（记者 刘甜甜） 昨天，合肥

市城管局法规处处长余建波告诉记者，该

市市域内高速公路及国省道两侧户外广

告设置过多、过乱，数量高达900余块，严

重影响了交通视线。据悉，该市城管局正

在对未经审批的户外广告依法进行拆

除。目前，111块违法设置的户外广告中，

已成功拆除109块。另外，该市也正在制

定高速公路及国省道两侧户外广告设置

规划，并将严格按照规划规范高速公路和

国省道两侧广告，确保交通安全。

金色家园养老中心昨开业
星报讯（徐勤 郎章正 记者 刘元媛）

昨天上午，合肥市最大的现代化养老中心

——金色家园养老中心正式开业，主要保

障蜀山区农村五保户和城市三无人员的

集中供养。目前，蜀山区的29位农村五

保户成为第一批入住的老人。

记者了解到，入住该养老中心的五保

户和三无人员的费用全部由政府买单。

省博物馆展出高考美术作品
星报讯（记者 徐涛 王恒） 昨日，

2011年高考美术示范作品展在省博物馆

举办。此次展出了包括近三百幅长期奋

战在高考一线的优秀教师的作品，其中多

数为获奖作品，内容包括素描、色彩、油

画，目的是使考生初步了解不同地域院系

的画风，让学生更好地开拓发散思维。

三无小区改造补入“十二五”规划
5年建设1000万平方米保障性住房是“重头戏”

在昨天的新闻发布会现场，合肥市

发改委主任王厚亮告诉记者，《纲要》构

架较先期“建言献策”活动公布版本有较

大变动，主要是对社会各界的意见和建

议进行了吸纳，例如在构架上将“合肥经

济圈建设与发展”和“文化建设与城市文

明”各作为单独一章，进行规划；在内容

上增加“城市三无小区（即无物业管理、无

主管部门、无人防物防）改造”、“提高基层

政权建设水平”、“民族乡镇经济社会发

展”、“城市历史建筑（遗迹）保留”等内容，

让每一个地方、每一个行业、每一个层面，

都能在规划中找到位置，统筹经济、政治、

文化、社会、生态等方方面面的发展。

采访中记者了解到，推进保障性安居

工程建设将是合肥市“十二五”期间的“重

头戏”。

合肥市将加强政策调节，加快住房信

息系统建设，扩大住房公积金制度覆盖

面，增加住房有效供给，改善住房供应结

构，逐步形成梯度消费的住房模式。增加

普通商品住房供给，支持居民自住和改善

性购房需求；加大市区危旧房和城中村、

棚户区改造力度，例如，庐阳区、蜀山区就

有望率先在3年内“消灭”城中村。“十二

五”期间，累计建设保障性住房1000万平

方米，基本解决城市中低收入人群住房困

难问题。

在房地产市场监管方面，合肥市也会

继续规范房地产市场秩序，提高居民小

区物业管理水平，加快全市“三无”小区

改造。

说到征求意见幕后的“故事”时，王厚

亮告诉记者，在之前面向市直、县区机关

单位、民主党派和无党派人士广泛征求意

见，以及同步开展的“我为‘十二五’规划

建言献策”活动中，通过相关媒体和该市

发改委网站，全文公布了《纲要（征求意见

稿）》，面向全球征求意见，截至目前，共收

到社会各界意见、建议近1000条。

“来自全球的华人、侨胞等，都踊跃

为合肥市的未来勾画着美好蓝图。像硅

谷、澳大利亚等地的华侨，最大的呼声就

是加大针对这些地区的招商力度。”王厚

亮感慨地说，在所有的建议和意见中，最

令他感动的则是一位在深圳工作的安徽

籍人士，这位给深圳市做规划的“高人”，

给合肥市寄来了足足 20 多页的规划建

言，“有些规划直接就能拿来用，水平非

常高。”

花絮 皖籍深圳规划师寄来20页建言

“三无小区改造”补入《纲要》

保障房建设是“重头戏”

合肥城区“十二五”城市空间布局规划图


